

vo el 15 de noviembre y promete deponer las armas el 31 de enero de 1990, si sus demandas son atendidas.

15 de septiembre. Los guerrilleros izquierdistas y el Gobierno de El Salvador anuncian un histórico acuerdo que establece un esquema permanente de negociaciones y la realización mensual de conversaciones para poner fin a la guerra civil de 10 años. Anuncian que la próxima reunión será en San José, Costa Rica, los días 16, 17 y 18 de octubre.

26 de septiembre. Unidades del FMLN atacan distintas posiciones militares ubicadas en diez de los catorce departamentos de El Salvador, luego que la guerrilla suspendiera el cese al fuego que habían decretado a principios de septiembre.

OCTUBRE

3 de octubre. Los lisados de guerra del FMLN, desalojan la Catedral Metropolitana, donde permanecieron 45 días. Ese mismo día se dirigieron hacia la Embajada de México, ubicada sobre el Paseo General Escalón, para exigir al gobierno la salida de todos los lisados de la guerrilla.

5 de octubre. Miembros de FECMAFAM se toman las instalaciones de la Embajada de Costa Rica, tomando como rehenes al embajador de ese país, Jesús Fernández y a doce personas más. 28 horas después, los ocupantes fueron evacuados por el Comité Internacional de la Cruz Roja.

5 de octubre. La Asamblea Legislativa aprueba una amnistía para los lisados de guerra del FMLN, que habían ocupado la Embajada de México, en San Salvador.

7 de octubre. Los 41 lisados del Farabundo Martí, que habían ocupado las instalaciones de la Embajada de México, en esta capital, salieron este día rumbo a Cuba, vía México, para recibir tratamiento médico.

16 de octubre. Las comisiones del gobierno salvadoreño y del frente guerrillero, se reúnen en la Casa Moravia, ubicada en San José, Costa Rica, donde negociarían el cese al fuego definitivo.

17 de octubre. Isabel Casanova, hija del coronel Oscar Casanova Véjar, director del Centro de Estudios Militares de El Salvador, es asesinada en Nueva San Salvador cuando se conducía

en su vehículo.

18 de octubre. El gobierno salvadoreño rechaza las demandas del FMLN, entre las que se encuentran una amplia purga dentro de las Fuerzas Armadas. Ambos bandos acuerdan reunirse en Caracas, Venezuela los días 20 y 21 de noviembre.

19 de octubre. Dos artefactos explosivos detonan en la casa del dirigente izquierdista, Rubén Zamora, secretario general del MPSC y en la residencia de Aronnette Diaz v. de Zamora, Srío. Gral. de la UDN.

20 de octubre. La promoción de militares del año 1966, conocida como "La Tandoná" por ser la más numerosa en las filas castrenses, rechazó hoy la pretensión del FMLN en el sentido de que sea desarticulada como un paso efectivo en la pacificación del país, aduciendo los militares que la petición de los rebeldes sólo persigue "dividir, confundir y crear un clima de desestabilización en la Fuerza Armada".

30 de octubre. Un civil, empleado de gasolinera, resultó muerto, luego que comandos urbanos del FMLN, atacaran las instalaciones del Estado Mayor Conjunto de la Fuerza Armada. Uno de los disparos de los cohetes, hizo blanco en el muro del Círculo Militar, mientras que el resto cayeron en los centros comerciales que están cerca del lugar del atentado.

31 de octubre. Por lo menos diez murieron, entre ellos la dirigente sindical Febe Elizabeth Velásquez, y otras 26 resultaron heridas a raíz de la explosión de una bomba en las instalaciones de la Federación Nacional Sindical de los Trabajadores Salvadoreños (FENASTRAS).

NOVIEMBRE

2 de noviembre. El Frente Farabundo Martí anuncia su retiro del diálogo, exigiendo al gobierno garantías a las organizaciones sindicales y gremiales, luego que el 31 de octubre, una bomba destruyera las instalaciones de FENASTRAS y matando a diez sindicalistas, entre ellos la dirigente Febe Elizabeth Velásquez.

3 de noviembre. El jefe del Estado Mayor Conjunto de la Fuerza Armada, René Emilio Ponce, anunció que el ejército a descubierto planes que el FMLN pretende incrementar la

guerra urbana.

5 de noviembre. Llega a San Salvador el subsecretario de Estado norteamericano para Asuntos Interamericanos, Bernard Aronson, para entrevistarse con funcionarios gubernamentales, con oficiales del Alto Mando y con dirigentes opositores. Aronson dijo que eran lamentables los hechos suscitados la semana pasada, donde perdieron la vida varios civiles.

6 de noviembre. La Fuerza Armada Salvadoreña anuncia que se encuentra en estado de alerta y ha incrementado las medidas de seguridad en la capital para prevenir posibles ataques guerrilleros, informó hoy el COPREFA.

6 de noviembre. Estados Unidos prometió este día en San Salvador toda la ayuda técnica y de cualquier otra índole

mayor ofensiva general realizada durante los 10 años de guerra salvadoreña, dejando incalculables pérdidas económicas y centenares de muertos.

12 de noviembre. El gobierno salvadoreño decreta el Estado de Sitio y el Toque de Queda, ante la ofensiva general del FMLN iniciada ayer.

16 de noviembre. Seis sacerdotes jesuitas, una doméstica y su hija, fueron asesinados este día en los recintos de la Universidad Católica, donde sus atacantes usaron armas automáticas y uniformes militares. Entre los asesinados se encontraban el rector de la UCA Dr. Ignacio Ellacuría; Dr. Ignacio Martín Baró; Segundo Montes. Este hecho sucedió mientras se registran violentos combates en la capital entre guerrilleros del FMLN y la Fuer-

26 de noviembre. El gobierno anuncia la suspensión de todo tipo de relaciones con Nicaragua, debido que una avioneta que transportaba armas desde ese país se estrelló en Usulután, dejando como saldo la muerte de sus tripulantes.

28 de noviembre. Comandos urbanos del FMLN asesinaron al ex candidato a la presidencia de El Salvador y ex Pdte. de la Corte Suprema de Justicia, Dr. Francisco José Guerrero.

DECEMBER

1 de diciembre. El Gobierno de Estados Unidos pide a sus compatriotas que abandonen El Salvador ante la posibilidad de una larga campaña guerrillera que incluiría ataques contra ciudadanos de ese país.

5 de diciembre. La Policía Nacional remite al Juzgado Primero de Primera Instancia de los Militar a la estadounidense, Jennifer Casolo, acusada de colaborar con la guerrilla salvadoreña.

7 de diciembre. Cinco obispos inician una investigación sobre denuncias de abuso político contra clérigos y trabajadores de la Iglesia Católica en El Salvador. Mientras tanto las fuerzas del gobierno y rebeldes del Frente Farabundo Martí luchan nuevamente en las calles de San Salvador, luego que guerrilleros lanzaran una serie de ataques que dejan al país sin energía eléctrica.

9 de diciembre. El mandatario salvadoreño expresa su voluntad de reanudar el diálogo, si el FMLN cesa a partir del 15 de este mes, sus acciones bélicas contra la población civil; proponiéndoles a la vez, la reanudación de las conversaciones para el 20 del mismo.

10 de diciembre. Carlos Morales Carbonell, hijo del dirigente demócrata cristiano, Dr. José Antonio Morales Ehrlich, es capturado en los alrededores del Cerro de Guazapa, según lo informó el Comité Internacional de la Cruz Roja.

10 de diciembre. Inicia en San José, Costa Rica, la cumbre de presidentes centroamericanos.

12 de diciembre. Los 5 mandatarios del área firmaron la "Declaración de San Isidro de Coronado", en cuyos acuerdos se comprometen a la desmovilización de la "Contra" y de los guerrilleros salvadoreños.

12 de diciembre. La Comandancia General del FMLN, rechaza a través de un comunicado difundido en la clandestina Radio Venceremos, los acuerdos firmados por los cinco presidentes de Centroamérica.

12 de diciembre. Llegan a San Salvador, los observadores de las Naciones Unidas para Centroamérica (ONUCA), con el objetivo de entrevistarse con el gobierno y con oficiales del ejército a fin de estudiar la factibilidad de la operación del grupo en la inspección de las fronteras.

13 de diciembre. El Departamento de Estado norteamericano, criticó a los guerrilleros del FMLN por haber rechazado el plan de paz acordado por los mandatarios centroamericanos, y calificó ese rechazo, como "una trágica oportunidad desperdiciada para poner fin a la guerra".

14 de diciembre. Después de quince días de arresto, el gobierno salvadoreño deja en libertad a la estadounidense, Jennifer Casolo, quien es escoltada por el embajador de ese país, William Walker, para que abandone El Salvador. Días después, quedan en libertad el resto de los capturados.

18 de diciembre. El FMLN informó la muerte del comandante Dimas Rodríguez, segundo responsable de las FPL, cuyo verdadero nombre era Nicolás Hernán Solórzano Sánchez, aunque no se especificó el día y lugar de la su fallecimiento.

23 de diciembre. El gobierno y la Fuerza Armada anuncian la suspensión del Toque de Queda para el 24 de los corrientes, para que la población pase tranquila la Navidad.

27 de diciembre. La Asociación Salvadoreña de Industriales (ASI) exhortó hoy al gobierno y a los rebeldes a buscar fórmulas concretas, por medio de los Acuerdos de San Isidro Coronado, para encontrar urgentemente la paz en este país, que se debate en una guerra civil de diez años.

27 de diciembre. El Toque de Queda será suspendido únicamente el domingo 31 en todo el país, anunció hoy el Comité de Prensa de la Fuerza Armada (COPREFA) y precisó que las tropas del ejército continuarán con sus "operaciones de seguridad".



Ing. José Napoleón Duarte



Lic. Alfredo Cristiani

para investigar la masacre obrera perpetrada la semana anterior cuando fue dinamitado un local y murieron unas 10 personas y otras 30 resultaron heridas.

7 de noviembre. Dirigentes políticos de Convergencia Democrática, criticaron hoy al FMLN por la decisión de suspender el diálogo que llevaba a cabo con delegados del gobierno para encontrar una salida negociada a la guerra civil en El Salvador.

8 de noviembre. La comandancia general del FMLN, a través de Leonel González y Fermán Cienfuegos, anunciaron que para los próximos días intensificarán sus luchas políticas y militares en todo el país, incluyendo la capital.

11 de noviembre. Comandos urbanos de la guerrilla atacan las instalaciones del Cuartel General de la Guardia Nacional, causando la muerte de dos menores y heridas a varios civiles. Ese mismo día, las milicias del FMLN inician la

za Armada.

19 de noviembre. El ejército salvadoreño revela que en los ocho días de combates con la guerrilla el número de víctimas subió a 2,323, entre muertos y heridos, en San Salvador. Mientras que el Papa Juan Pablo II, en el Vaticano, pide el fin de la guerra civil en esta nación centroamericana.

21 de noviembre. Rebeldes del FMLN ocupan el Hotel El Salvador Sheraton, en San Salvador impidiendo la salida del secretario general de la Organización de los Estados Americanos, Joao Clemente Baena Soares, y de 21 estadounidenses, siendo rescatados horas después por el ejército salvadoreño.

26 de noviembre. Jennifer Casolo, ciudadana estadounidense, es capturada por la Policía Nacional y acusada de tenencia ilícita de armas y de colaborar con la guerrilla. Junto a ella fueron capturados siete salvadoreños más en la Colonia Miralvalle.